

**Communiqué  
de presse**

**Hommage de Fleur Pellerin, ministre de la Culture et  
de la Communication, à Jean-Jacques Bernard**



**Contact presse**

Délégation à l'information et à  
la communication  
01 40 15 38 80  
service-presse@culture.gouv.fr

**Toute l'actualité du ministère de la Culture  
et de la Communication**

[culturecommunication.gouv.fr](http://culturecommunication.gouv.fr)

[facebook.com/ministere.culture.communication](https://facebook.com/ministere.culture.communication)

[twitter.com/MinistereCC](https://twitter.com/MinistereCC)

Il croyait aux vertus de la curiosité et du discernement, aux comparaisons entre cinéastes, aux analyses de films, mais aussi, plus que tout, à la confrontation directe entre des artistes et un public.

C'est d'ailleurs après avoir animé une rencontre au festival de Sarlat, que le critique de cinéma Jean-Jacques Bernard disparut brutalement à 64 ans.

Président du Syndicat français de la critique de cinéma, il avait exercé, en véritable amoureux du 7<sup>e</sup> art, sa passion sur de nombreux supports, d'Antenne 2 à Première, en passant par Canal+ où il animait l'émission « Boulevard du Classic », mais aussi dans de nombreux ouvrages, dont un petit livre aigu et drôle *Petit Éloge du cinéma d'aujourd'hui*.

Jean-Jacques Bernard y défendait une vision généreuse – et exigeante – de la critique de cinéma. « Parfois, disait-il, il faut s'arrêter de visionner, juste pour réfléchir ».

J'adresse mes plus vives condoléances à sa famille et à ses amis.

Paris, le 13 novembre 2015